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Комитет по специальным политическим вопросам и вопросам деколонизации
(Четвертый комитет)
Краткий отчет о 2-м заседании,
состоявшемся в Центральных учреждениях, Нью-Йорк, в среду, 13 сентября 2000 года, в 10 ч. 00 м.

Председатель:г-н Киванука . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  (Уганда)
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Заседание открывается в 10 ч. 15 м.

Выборы должностных лиц

1. Председатель говорит, что на одну из
должностей заместителя Председателя Комитета
выдвинута кандидатура г-на Льюиса (Антигуа и
Барбуда).

2. Г-н Льюис (Антигуа и Барбуда) избирается
заместителем Председателя путем аккламации.

3. Председатель говорит, что ввиду
продолжающихся консультаций по выдвижению
кандидатур на должности других заместителей
Председателя и Докладчика выборы остальных
должностных лиц состоятся на одном из
последующих заседаний Комитета.

Организация работы (A/C.4/55/1; A/C.4/55/L.1).

4. Председатель привлекает внимание членов
Комитета к документу A/C.4/55/1, содержащему
письмо Председателя Генеральной Ассамблеи на
имя Председателя, в котором сообщается, что
Генеральная Ассамблея постановила передать на
рассмотрение Четвертому комитету 14 пунктов
повестки дня. В распоряжении Комитета имеется
также документ A/C.4/55/L.1, в котором приводятся
предлагаемые программа и график работы
Комитета, подготовленные Председателем согласно
соответствующим решениям Генеральной
Ассамблеи.

5. В интересах использования конференционных
услуг, предоставляемых Комитету в полном объеме,
он намеревается открывать заседания
своевременно. В ходе пятьдесят четвертой сессии
Генеральной Ассамблеи из-за позднего начала и
раннего закрытия заседаний Комитет потерял 21 час
отведенного для их проведения времени, и
коэффициент использования им конференционных
услуг, составивший 74 процента, опустился ниже
установленного Комитетом по конференциям
базисного показателя в 80 процентов. Он призывает
все делегации к сотрудничеству с целью обеспечить
максимально эффективную работу Комитета.

6. С учетом количества пунктов повестки дня,
находящихся на рассмотрении Комитета, и
ограниченности предусматриваемого расписанием
работы числа заседаний он предлагает, чтобы
продолжительность заявлений в ходе общих прений

не превышала 10 минут или 15 минут, если
заявление делается от имени группы делегаций.
Заявления в порядке осуществления права на ответ,
по мотивам голосования и порядку проведения
заседания должны ограничиваться пятью минутами.
Наконец, он привлекает внимание к пунктам 6�10,
12, 17 и 32 решения 34/401 Генеральной Ассамблеи
о рационализации процедур и организации работы
Генеральной Ассамблеи.

7. Г-н Захид (Марокко) говорит, что среди
членов распространен неофициальный документ о
предлагаемом среднесрочном плане на период
2002�2005 годов, и интересуется, будет ли он
рассматриваться в Комитете. Что касается
ограничения продолжительности выступлений, то
необходимо установить определенный предел и в
отношении заявлений петиционеров. С учетом того,
что Комитет придерживается практики такого
составления расписания своих заседаний, чтобы
они не совпадали по времени с заседаниями
Первого комитета, он интересуется, не мог ли бы
Комитет начать заседания не 25 сентября, как это
предусматривается графиком, а раньше.

8. Председатель говорит, что, если Комитет
пожелает, для обмена мнениями по предлагаемому
среднесрочному плану на период 2002�2005 годов
можно будет провести одно заседание в течение
недели, начинающейся в понедельник, 2 октября
2000 года. Вопрос о регламенте выступлений
петиционеров будет рассмотрен позднее.

9. Г-н Саттар (секретарь Комитета) говорит, что
согласно решению Генеральной Ассамблеи Первый
и Четвертый комитеты не должны проводить свои
заседания одновременно. Программа работы
Комитета составлена в тесной координации с
секретариатом Первого комитета и с учетом таких
факторов, как наличие конференционных
помещений и документации. В этой связи он
отмечает, что доклад Специального комитета по
вопросу о ходе осуществления Декларации о
предоставлении независимости колониальным
странам и народам не будет получен до 15 сентября.
Поэтому с практической точки зрения Комитету
нецелесообразно начинать свою основную работу
до 25 сентября.

10. Г-н Перес (Доминиканская Республика)
говорит, что его делегация разделяет мнение о том,
что Комитету следует приступить к проведению
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основных заседаний до 25 сентября. Требуемая
документация должна представляться
своевременно. Необходимо, чтобы Секретариат
стремился удовлетворять потребности Комитета, а
не наоборот.

11. Г-н Захид (Марокко) говорит, что в прошлом
неофициальные консультации по вопросам
разоружения проводились непосредственно по
завершении работы Первого комитета. У него
вызывает озабоченность то, что Четвертый комитет
будет заниматься рассмотрением пункта 87
повестки дня «Вопросы информации» и пункта 86
«Всеобъемлющее рассмотрение всего вопроса об
операциях по поддержанию мира во всех их
аспектах», одновременно с проведением этих
важных консультаций. Он получил информацию о
том, что доклад Специального комитета по
деколонизации уже имеется на шести официальных
языках, однако еще не опубликован в виде
официального документа, и интересуется, почему
этот процесс не может быть ускорен.

12. Г-н Саттар (секретарь Комитета) говорит, что
документы обрабатываются в порядке поступления.
Доклад Специального комитета был сдан в работу
своевременно, в течение одной недели с момента
завершения работы этого органа. Отложить или
перенести на более ранние сроки рассмотрение
пунктов 87 и 86 повестки дня, которое в настоящее
время запланировано на 6�9 ноября, будет
невозможно из-за отсутствия конференционных
помещений в другое время, обязательств по
составлению расписания работы, взятых перед
Департаментом операций по поддержанию мира, и
требования, согласно которому Четвертый комитет
должен завершить свою работу к 9 ноября.

13. Г-н Дониги (Папуа-Новая Гвинея), выступая в
качестве Председателя Специального комитета по
деколонизации, говорит, что при составлении
расписания работы Четвертого комитета важно
обеспечить, чтобы члены располагали достаточным
временем для ознакомления с докладом
Специального комитета, который является весьма
объемным, до принятия решений, затрагивающих
народы несамоуправляющихся территорий. Кроме
того, ряд представителей несамоуправляющихся
территорий желают выступить в Четвертом
комитете и провели приготовления к тому, чтобы
присутствовать в Нью-Йорке 25 сентября с этой
целью.

14. Председатель обращает внимание на пункт 31
приложения к резолюции 51/241 Генеральной
Ассамблеи, в котором говорится, что главные
комитеты должны проводить свои основные сессии
только по окончании общих прений.

15. Г-н Мусонда (Замбия) настоятельно
призывает Комитет утвердить программу и
расписание работы, содержащиеся в
документе A/C.4/55/L.1.

16. Г-н Хьюз (Новая Зеландия) выражает согласие
с тем, что делегации должны располагать
достаточным временем, чтобы подготовиться к
общим прениям по пунктам 18, 88, 89, 90 и 12 и 91
повестки дня.

17. Председатель говорит, что, если не имеется
возражений, он будет считать, что Комитет
утверждает программу и расписание работы,
содержащиеся в документе A/C.4/55/L.1.

18. Решение принимается.

19. Председатель говорит, что Ассамблея
постановила, что органы и отдельные лица,
проявляющие интерес к пункту 51 повестки дня
«Вопрос о Фолклендских (Мальвинских) островах»,
будут заслушаны в Четвертом комитете в связи с
рассмотрением этого пункта на пленарном
заседании. Что касается пункта 83 повестки дня
«Международное сотрудничество в использовании
космического пространства в мирных целях», то он
предлагает Комитету, как и в предыдущие годы,
учредить открытую рабочую группу полного
состава под председательством Чили для
подготовки проекта резолюции.

20. Решение принимается.

21. Председатель указывает сроки прекращения
записи ораторов для выступления в ходе общих
прений, которые будут проводиться по пунктам 18,
88, 89, 90 и 12 и 91, а также сроки представления
проектов резолюций и предложений по этим
пунктам. На предыдущих сессиях Комитет
рассматривал главу доклада Специального комитета
по деколонизации, касающуюся военной
деятельности в несамоуправляющихся территориях,
одновременно с пунктом об экономической и иной
деятельности, которая затрагивает интересы
народов несамоуправляющихся территорий. Он
говорит, что, насколько он понимает, Комитет
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желает придерживаться такой же процедуры и на
текущей сессии.

22. Решение принимается.

23. Председатель говорит, что, как и в
предыдущие годы, Пятый комитет ожидает
представления членами Четвертого комитета своих
мнений или комментариев по предлагаемому
среднесрочному плану на период 2002-2005 годов и
внесенным в него изменениям. Он предлагает,
чтобы Комитет провел одно заседание в течение
недели, начинающейся в понедельник, 2 октября
2000 года, для обмена мнениями по этому
документу.

24. Решение принимается.

25. Г-н Мекдад (Сирийская Арабская Республика)
говорит, что на предыдущих сессиях происходили
задержки с выпуском доклада Специального
комитета по расследованию затрагивающих права
человека действий Израиля в отношении
палестинского народа и других арабов на
оккупированных территориях. Он настоятельно
призывает Секретариат обеспечить, чтобы на
текущей сессии этот доклад был опубликован
своевременно на всех шести официальных языках.

Заседание закрывается в 11 ч. 45 м.


